

DIARIO DE CORDOBA

CIENTÍFICO, LITERARIO, DE ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

NÚM. 16,937

SUSCRIPCION EN CORDOBA.	Por un mes.....	5 Ptas.
	Por trimestre.....	15 50
FUERA DE CORDOBA.	Por un mes.....	9 50
	Por trimestre.....	27

MARTES 12 DE JUNIO DE 1906

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO LVII

LA ALIANZA ANGLO-RUSA

La paz entre el Japón y Rusia está asegurada, más que por el tratado de Portsmouth, por el pésimo estado de la Hacienda de ambos países. Rusia, aún cuando ha cubierto el último empréstito, no tiene dinero ni para empezar una reorganización de su ejército y marina. Necesita, además, reorganizar todas sus fuerzas para hacer frente a la situación política internacional, cada vez más embrollada. El gobierno del Japón necesita que cesen algunos años para reponerse de los gastos que le ocasionó el esfuerzo heroico de la guerra. Aún cuando ambas naciones se observan y mutuamente desconfían de su futura paz en Manchuria, no es posible que piensen en reanudar la lucha de 1903-1904. Por medio del tratado de Londres de 1905, Inglaterra garantiza al Japón el statu quo en Asia, y a su vez, gracias a los japoneses, no siente inquietud alguna por sus posesiones de la India. Tanto si los rusos avanzaban hacia Afganistán, como si se le ocurría a Guillermo II renovar las hazañas de Alejandro Magno, los invasores topaban en primer término con el ejército de lord Kitchener reorganizado, y después con las divisiones que el gobierno británico enviaría para defender las posesiones de la nación aliada. Inglaterra no ha de temer en absoluto por el Asia.

Pero desde hace muchos años Alemania aumenta su marina de guerra, y pronto de algunos tendrá su flota tal que será un peligro para la Gran Bretaña. Aún cuando esta posea mayor número de buques y tengan estos mayor potencia ofensiva, lo que ocurrió a Rusia al pelear con el Japón es un ejemplo que no deben olvidar los gobiernos revisores.

Si los rusos hubiesen tenido reunidas sus escuadras en un solo punto, no hubieran, probablemente, las desastrosas batallas del 10 de Agosto y deushima. Por una fatalidad, por un resaca, por cualquier causa que no puede prever por adelantado, le pudo ocurrir a Inglaterra algo de lo que pasó a Rusia. Y si la flota del Canal quedaba destruida por un golpe de mar, no ofrecería el suelo de Inglaterra, a un invasor decidido, más resistencia que los rusos opusieron en la bahía de las huestes japonesas. En la misma Cámara de los Comunes se ha dicho que el ejército inglés estaba en condiciones de luchar victiosamente contra un enemigo bien organizado y numeroso. Si los alemanes desembarcaban en Inglaterra un ejército, la situación de la Gran Bretaña sería bien crítica.

Hé aquí por qué el gobierno de Londres, queriendo prever todas las eventualidades, procura en la actualidad llegar a un acuerdo con Rusia.

La contingencia de que los alemanes quitan la flota inglesa es poco probable; pero es posible. Y para evitar que tan rudo golpe produjera todos los resultados naturales; para desvirtuar un efecto más temible; a fin de que Guillermo II no piense siquiera en hacer tal aventura, no hay más que un medio: aislar de tal modo a Alemania sea sea en la imposibilidad de disponer de un ejército de invasión.

La verdad que la Triple Alianza subsiste aún. Austria e Italia están obligadas a prestar sus soldados a Alemania cuando las naciones la atacan a la vez. Pero los austriacos no están en condiciones de atacar a nadie por las disensiones intestinas que aún cuando endémicas han llegado ahora a un período que amenaza dar al traste con la propia unidad del imperio. Y en Italia no hay entusiasmo ni mucho menos por la política que impuso Crispi y que continuando imperando a despecho de la mayoría de la nación. En caso de conflicto armado es difícil saber qué punto podría Alemania contar con la alianza de Italia.

Esta mucho todavía de ser una realidad la alianza anglo-rusa; pero no hay ningún motivo formal que pueda impedirlo. Inglaterra cuida en la actualidad de sus conquistas africanas y no piensa en

extender sus posesiones asiáticas; Rusia no puede soñar en apoderarse de la India hasta que hayan transcurrido muchos años. La rivalidad que existía entre ambas naciones se debía a los asuntos asiáticos. Zanjados estos no hay razón alguna que se oponga a un acuerdo completo de los dos países.

Otro interés tiene Inglaterra para desear la alianza de Rusia. China realiza grandes esfuerzos para convertirse en una nación militar. Lo que ha hecho el Japón en tan pocos años puede servir de aviso acerca de lo que intenta China. Si el gobierno de Pekin consigue lo que desea y llega a poseer un ejército formidable, no será solamente Rusia la amenazada; también le llegará el turno a Inglaterra. Verdad que esta se halla aliada con el Japón; pero nadie es capaz de prever todas las contingencias futuras y en caso de conflicto con China el gobierno de la Gran Bretaña estaría mucho más tranquilo si supiese que Rusia estaba dispuesta a atacar por la espalda a su enemiga. La China se militariza y tienen sus soldados las admirables condiciones de los japoneses; Rusia e Inglaterra, aliadas, pueden hacerle frente con probabilidad de buen éxito; aliadas serían vencidas.

Sea lo que fuere, el hecho es que existe el propósito de formalizar una alianza anglo-rusa y que parece que las negociaciones preliminares van por buen camino.

A. RIERA.

ACADEMIA DE LA HISTORIA

PREMIOS PARA 1907

La Academia de la Historia ha anunciado los premios que ha de conferir en el año próximo.

He aquí la enumeración de los mismos:

Institución de don Fermín Caballero

I. Premio a la virtud. — Conferirá la Academia en 1907 un premio de mil pesetas a la virtud, que será adjudicado, según expresa textualmente el fundador, a la persona de que consten más actos virtuosos, y salvando naufragos, apagando incendios ó exponiendo de otra manera su vida por la Humanidad, ó el que luchando con escaseces y adversidades se distingua en el silencio del orden doméstico por una conducta perseverante en el bien, ejemplar por la abnegación y laudable por amor a sus semejantes y por el esmero en el cumplimiento de los deberes con la familia y con la sociedad, llamando apenas la atención de algunas almas sublimes como la suya.

Cualquiera que tenga noticia de algún sujeto comprendido en la clasificación transcrita, y que haya contraído el mérito en el año natural que terminará en fin de Diciembre de 1906, se servirá dar conocimiento por escrito y bajo su firma a la Secretaría de la Academia de las circunstancias que hacen acreedor a premio a su recomendado, con los comprobantes e indicaciones que conduzcan al mejor esclarecimiento de los hechos.

II. Premio al talento. — Un premio de 1.000 pesetas conferirá en el indicado año 1907 al autor de la mejor monografía histórica ó geográfica de asunto español que se haya impreso por primera vez en cualquiera de los años transcurridos desde 1 de Enero de 1903 y que no haya sido premiada en los concursos anteriores ni costeada por el Estado ó cualquier Cuerpo oficial.

Premio del señor Marqués de Aledo

III. La Academia otorgará asimismo en 1907 un premio de 1.000 pesetas al autor de una «Historia civil, política, administrativa, judicial y militar de la ciudad de Murcia y de sus alrededores (la vega ó poco más, a reserva de algún caso excepcional) desde la reconquista de la misma por don Jaime I de Aragón a la mayoría de edad de D. Alfonso XIII.»

Hasta la muerte de Fernando VII el historiador podrá juzgar según tenga por conveniente los acontecimientos re-

latados por él; pero desde dicha época hasta el fin de su obra se limitará a reseñarlos y procurará no dejar transcurrir su criterio, procedimiento que extremará más según sean más recientes los hechos.

Premio del señor Barón de Santa Cruz

IV. Concederá el año 1907 otro premio de 1.000 pesetas al autor de la mejor «Historia de la geografía de la Península española.»

Desarrollada esta con suficiente extensión, deberá abarcar el estudio histórico y crítico de los principales trabajos geográficos de toda clase, relativos a la Península, desde los tiempos antiguos hasta nuestros días.

En apéndice, debidamente clasificados, se consignarán, además de los trabajos referidos, aquellos otros de que el autor tenga noticia y de los cuales no haya considerado necesario hacer estudio ó mención especial en el texto por su importancia secundaria para el objeto.

Premio del señor Duque de Loubat

V. Concederá, por último, la Academia, en 1907, un premio de 2.500 pesetas al autor de la obra más acabada de Historia, Geografía, Arqueología, Lingüística, Etnología ó Namismética de cualquiera de las regiones del Nuevo Mundo, impreso por primera vez en cualquiera de los años pasados, desde primero de Enero de 1903, que no haya sido premiada en los concursos anteriores ni costeada por el Estado ó por algún Cuerpo oficial.

Los autores que aspiren a este premio enviarán las señas de sus respectivos domicilios, juntamente con las obras, a la Secretaría, antes de las diecisiete horas del día 31 de Diciembre de 1906, en que concluirán los plazos de admisión, como se dice anteriormente, entendiéndose que quedan obligados en caso de obtenerlo a remitir a su costa otros cuatro ejemplares a los puntos que se le indicarán, con arreglo a lo establecido por el fundador.

CONVOCATORIA

A LOS PROPIETARIOS Y CULTIVADORES DEL TÉRMINO MUNICIPAL DE LUCENA

Hay momentos en la vida de los pueblos que demandan del espíritu colectivo el concurso de todas sus energías, si se quiere que no se pierdan en el traaso los esfuerzos que exige toda obra de mejoramiento social.

El pueblo agrícola de Lucena atraviesa actualmente una de esas tristes etapas en que se impone la radical transformación de los servicios de policía rural. Sensibles deficiencias que se patentizan con lamentable y abrumadora frecuencia, en lo que se relaciona con la guarda del campo, han inspirado a los terratenientes de este término municipal el sentimiento de solidaridad que surge de la común desgracia, atrayendo las voluntades dispersas, para organizar la defensa colectiva de sus intereses amenazados.

La ley de 8 de Julio de 1898, creando las Comunidades de labradores, ha venido a ofrecer a los agricultores españoles el medio adecuado de concertar sus intereses, haciendo que sea una verdad la custodia de los frutos del campo, sin cuyo requisito los derechos del propietario quedan abandonados a merced de arbitrarias detenciones. Convencidos de ello la mayoría de los cultivadores luceninos, se han asociado con tal fin, y hoy, la comisión encargada de llevar a cabo su pensamiento, tiene la honrosa complacencia de anunciar a todos, que por oficio del 21 de Mayo último, el Gobierno civil de la provincia se ha dignado conceder la competente autorización para constituir en esta ciudad una Comunidad de labradores.

Dicho esto, cúmplenos manifestar ahora que ultimado el proyecto de ordenanzas porque debe regirse la citada asociación, y debiendo ser disontadas y aprobadas en Junta general con sujeción a lo prevenido en el artículo 31 del Reglamento de 23 de Febrero de 1906, la comisión organizadora que suscribe convoca a los propietarios y cultivadores de este término municipal pa-

ra que concurran personalmente, ó por representación, a la Junta que habrá de celebrarse en el Circolo Lucentino de esta localidad, el día 14 del corriente, a la una de la tarde. Entretanto, el referido proyecto de ordenanzas queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, para que todos puedan examinarlo.

Aun cuando parece innecesario encarecer la trascendencia de la reunión aludida, no estará de más llamar la atención de los propietarios y cultivadores sobre la gravedad del asunto que ha de ser sometido a su examen y deliberación.

La complejidad de las materias que forman el contenido de las ordenanzas, y las innovaciones que se introducen en los servicios de policía rural, requieren el diligente concurso y la colaboración ilustrada de todas las personas interesadas, a fin de que se aporten las necesarias garantías para lograr el acierto que debe presidir en toda obra progresiva y regeneradora.

La comisión espera, por consiguiente, que todos acudan al llamamiento animados por el poderoso incentivo del interés y de la conveniencia particular de cada uno, ya que en esa Junta ha de elaborarse una ley de general observancia, cuyos preceptos no podrán eludir después los que no hubiesen acudido a esta invitación.

Agricultores: no olvidéis que se trata de una fecha señaladísima para vuestros intereses. A nadie más que a vosotros os importa defenderlos.

Lucena 2 de Junio de 1906.—Rafael Gómez Burgos.—Pedro Jiménez Alba.—Aurelio de Flores.—Manuel Moreno Luque.—Cristóbal Burgos y Díaz.—Pedro Antonio Lora.—Antonio Serena.—Julian Hurtado Bujalance.

FUENTE OBEJUNA

(De nuestro corresponsal)

EFFECTOS DE LA TORMENTA

Desde medio día orzúbase casi sin interrupción grandes tormentas por encima de esta población y su comarca, acompañadas de fuertes truenos, relámpagos y agüeros.

En el campo deben haber caído bastantes exhalaciones, pero a la hora en que escribo ésta (cuatro tarde) no tengo noticias de más desgracias que la que comuniqué por telégrafo.

En efecto: sería próximamente la una de la tarde, avanzó una de aquellas con dirección S. E. y, a unos cuatro kilómetros de este pueblo, en la dehesa de Santa Marta, en donde se encontraban segando unos catorce ó quince hombres, mató una chispa eléctrica a José Félix Consuegra, que se había metido debajo de una encina para resguardarse del agua.

Los demás compañeros, que también se habían refugiado debajo de otra encina inmediata, quedaron entontecidos un buen espacio de tiempo. Cuando pasado el desvanecimiento se dieron cuenta de que vivían por un milagro de la Providencia, vieron horrorizados tendido bajo la encina próxima el cuerpo inanimado de su infeliz compañero.

El dueño de la sementera, que estaba segando, vino inmediatamente a dar parte al juzgado de instrucción. Este salió enseguida para el lugar del suceso, acompañado del médico don Amador Quintana y de una pareja de la benemérita.

El infortunado José Félix deja en la miseria a su mujer y cuatro hijos.

Esta desgracia ha causado honda consternación en todo el vecindario.

9 Junio 1906.

VILLA DEL RIO

Ayer, a las seis de la tarde, procedente de Pedro Abad, llegó a esta villa el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, doctor don José Pozuelo y Herrero, para practicar la Santa Pastoral visita.

Le acompañaban don Lucas Redondo, canónigo de esa Santa Iglesia Catedral, como Secretario de Visita, y los familiares don Francisco Bizarano y don Miguel Cerezo, presbíteros.

En la estación férrea de esta villa le esperaban el clero, el Ayuntamiento con el señor Alcalde, el señor Juez municipal y todo lo más escogido de la población, que salía al encuentro para saludar al ilustre y virtuoso Prelado.

A la entrada de la población, la banda de música municipal tocando la Marcha real; la multitud de voladores y entusiastas aclamaciones del pueblo, darían a conocer a S. E. I. que este cántico vecindario se disponía a darle una prueba inequívoca de sus sentimientos religiosos y del amor que profesa a su venerable Padre y querido Pastor, lo cual lo demostraban como mejor puede hacerlo un pueblo, con estas manifestaciones, las más francas y espontáneas.

Toda la comitiva se dirigió a la casa de sus parientes don Antonio Sánchez Herrero, beneficiado de esa Santa Iglesia Catedral, y de sus hermanos don José y doña Estalina, donde S. E. I. recibió a las autoridades y a muchos particulares que pasaron a saludarle.

Hoy, a las nueve, ha hecho S. E. su entrada oficial en esta parroquia, donde fué recibido bajo palio y con todas las ceremonias que prescribe el Pontifical para estos actos, y después de una breve oración en las gradas del altar mayor, y revestido de pontifical, se dió principio a la procesión de difuntos, y, terminada, desde la plataforma del altar mayor dirigió a los fieles su autorizada palabra, exponiendo la doctrina referente al Santo Sacramento de la Confirmación, sus efectos y necesidad de recibirlo.

Acto seguido hizo S. E. la visita de altares, pila bautismal, alhajas y ornamentos, y concluida, dió principio a administrar el Santo Sacramento de la Confirmación, terminando a las doce.

Ya le daré en otra carta noticia de los demás actos y de la despedida de su excelencia.

M. BAREA.

9 Junio 1906.

COMISION PROVINCIAL

Sesión del 29 de Mayo

Extracto de los acuerdos tomados en esta sesión:

Confirmar el ingreso, ordenado por el Gobernador, de Josefa Morilla Bonilla y Rosa Torres Rivera en el departamento de dementes del Hospital de Agudos.

Desestimar la renuncia presentada por don Claudio García Vives del cargo de Concejel del Ayuntamiento de Bujalance.

Aprobar el presupuesto de las obras de reparación necesarias en el edificio que ocupa el Gobierno civil.

Deslazar sin efecto el acuerdo nombrando a don Enrique Villalba auxiliar de plantilla de la sección del Censo electoral, plaza que continuará ocupando don Antonio Cuadro Cuesta.

Informar en el sentido de que procede autorizar las expropiaciones de terrenos del término de Aguilar necesarias para la construcción de la carretera de dicha ciudad a la estación del Horrajo.

Publicar una circular invitando a los Ayuntamientos en cuyo término haya caminos vecinales, garantizados por la Diputación, para que en el término de veinte días remitan certificaciones de los acuerdos tomados referentes a las cantidades con que hayan de contribuir a la construcción de esos caminos.

Aprobar el expediente de apremio seguido contra el Ayuntamiento de Almodóvar del Río por sus débitos al contingente del primer trimestre del ejercicio actual.

Relevar a don Manuel Guillermo Romero y don Agripino Caballero, Concejel y Regidor Interventor, respectivamente, del Ayuntamiento de Santa Eufemia, de la responsabilidad declarada contra los mismos por débitos al contingente del año 1905.

Pasar a informe de la comisión de Hacienda una instancia de la comisión organizadora de la carrera internacional de automóviles Barcelona-Madrid pidiendo una subvención.

Aprobar el señalamiento de precios medios para el abono de los suminis-

tros hechos por los pueblos en el mes de Mayo á fuerzas del ejército y guardia civil.

Dejar sobre la mesa el expediente incoado por la sección del Censo electoral con motivo de los trabajos de rectificación del Censo, efectuados en el año actual.

Aprobar la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del mes de Junio.

Aprobar también el pago realizado por el Ayuntamiento de Montoro á las nodrizas externas de la Casa Central de Expositos, residentes en aquella población, de sus devengos de los meses de Enero, Febrero y Marzo últimos.

Autorizar al Director de la Casa Central de Expositos para que adquiera doce cunas y sesenta y cinco camas de hierro.

Elevar un mensaje telegráfico á Sus Majestades, felicitándoles por su matrimonio.

Conceder quinientas pesetas para la construcción de la barriada obrera.

Variar las horas de oficina desde el mes de Junio.

Y autorizar el ingreso en la Casa Socorro Hospicio de Pedro Arroyo Pavano, Josefa Lara Carrión y Fernando y Antonio Alcalá Tripero y en la Central de Expositos el de Carmen y Pedro Alcalá Tripero y Manuel Morejón Navarro.

LA NOVILLADA DEL DOMINGO

Los componentes del cartel de la corrida del domingo eran seis toros de desecho de tientos y cerrado de la famosa ganadería de don Eduardo Miura para ser estoqueados por *Bombita III, Corchaito y Mojino chico*.

Herido el primero en la plaza de Madrid, y el último en la de Murcia, fueron sustituidos, Manolo Torres por Antonio Pazos, con la cuadrilla de aquí, y el hermano de *Mojino* por *Manolete*, con su gente.

Comenzó la fiesta á las cuatro y media, bajo la presidencia del señor Hernández Pacheco; la entrada era muy buena, y el cielo comenzó á entorpecerse.

El primer toro, castaño obscuro, buen mozo y con lo suyo en la cabeza, aguantó con bravura y algún poder cinco varas de las plazas montadas, sobressaliendo una muy buena de *Rubio*, á cambio de tres caídas y tres bajas en las caídas.

Corchaito fué aplaudido en unos lanos de capa que dió al estado.

Cambiado el tercio, elavó *Cantimplas* dos buenos pares de rehiletes, mejor el segundo que el primero, y su compañero *Conejito chico* uno al cuarto, bueno, y un palito al cerrar el tercio.

Corchaito, ataviado con flamante traje verde mugeo y oro, dió en tres tiempos diez y ocho pases de muleta, todos desde cerca, con valentía y arte, de ellos tres en redondo y uno de pecho superiorísimos, que son aplaudidos por el público, intercalando una estocada en lo alto, algo torcida, un pinchazo en hueso superiorísimo, y una estocada corta, superior, entrando á dos palmas de los pitones.

El morito pasó á manos del cachetero, quien levantó á la res dos veces. Ovasión á Fermín.

Segundo.—De menos presencia que el anterior, con ropaje negro y cortito de armas.

Con nobleza y bravura, pero sin pizga de poder, se acerca á los varilargos cinco veces, produciendo un volteo y una defunción caballar.

Los cordobeses y el sevillano muy adornaditos en los quités.

Comienza á llover copiosamente.

El hijo del *Bebe* prende un par de arracadas, y como la lluvia arrecia, los toreros abandonan el redondel, que se convierte á poco en una laguna.

Un espectador, que por cierto luce coletes, se arroja al redondel provisto de una muleta y en los tercios da al miureño cinco ó seis pases de muleta que ni el propio *Guerrita*. Los paños de *Manolete* retiran á empujones y torzados al improvisado espada.

Manolete, desobedeciendo las órdenes del presidente, empuña las armas torcidas y comienza á muletear á su adversario, á tiempo que los mansos salen al ruedo y se llevan al bicho.

Cesa algo la lluvia, y al cabo de una hora empleada en arreglar el piso con serrín, lo mejor que se pudo, volvióse á dar suelta al toro retirado.

Los rehileros de Manuel Rodríguez llanan de cualquier manera el segundo tercio, y este, con terno grosella y oro, se dirige á dar cuenta de su rival. Un muleteo valiente, pero sin lucimiento; un pinchazo en hueso y una estocada en lo alto, superior, y queda patas arriba el de Miura. Ovasión.

El corrido en tercer lugar, de hábito gárdeno claro, con tipo y púas respetables, se declara prófugo desde su salida. Pazos lanó por varónicas y se aplauda dos de ellas.

El buey no deja de huir y es condenado al tueste; por cierto que los encargados de *avivarlo* lo hicieron de la peor manera. ¡Qué angelitos!

Pazos muletea al buey con valentía y con algunos adornos y se deja ir con una estocada corta, en el *chaleco*, que surte sus efectos y aplauden algunos. Tal vez por la brevedad.

Cárdeno bragado, escurridillo de carnes y largo, es el cuarto.

Muchas palmas al diminuto Fermín, que se arrancó por varónicas y faroles.

El primer tercio se compuso de seis lapos, por una voltereta.

Conejillo, después de muchas preparaciones y pasadas, deja un palito. *Cantimplas* un par bastante caído. Repite el primero con otro palito. Todos ellos colocados en el mismo lado.

Corchaito emplea una lucida faena de muleta, que es muy aplaudida, para una estocada corta, que escupe instantáneamente la res, y se entrega al puntillero, quien acierta al tercer golpe. Muchas palmas.

Quinto. Cárdeno obscuro y bien colocado de púas.

Lo mejor del tercio de varas dos puestas por *Comearroz* y una por *Botero*.

Palmas á los espadas, quitando. *Josepe y Perdigón* llenan el segundo tercio con tres pares de arracadas, y *Manolete*, después de brindar á los *morenos*, como en el anterior toro había hecho su compañero *Corchaito*, tiende el trazo rojo á su adversario, que se encuentra algo huido; logra recogerlo con unos cuantos muleteos, y entrando á herir con resitid, pincha en hueso. Otro pinchazo bueno, cogiendo magre, y otro pinchazo hondo, muy bien señalado. El morlazo dobla y *Josepe* al primer golpe acierte. Muchas palmas.

Sexto. Buen mozo, bien puesto y con terno cárdeno obscuro. Mansurriendo hace el primer tercio de lidia, en el que no se hace nada digno de consignarse.

Mal banderilleado, el astado pasa á manos de Pazos, el cual también ha brindado á los que ocupan las localidades del sol; muletea embarullado para un pinchazo en la alantarrilla; otro pinchazo y una estocada corta de recibio.

AGAMENUNDO.

SOCIEDAD DE GANADEROS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

Precio de la carne del 12 al 18 de Junio de 1906

	Pesetas
Carne de vaca, con hueso, á.	1 64
Idem id., sin hueso, á.	2 40
Idem de ternera, con hueso, á.	2 28
Idem id., sin hueso, á.	3 28
Idem de borrego á.	1 56
Idem de macho á.	1 44

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

El Ayuntamiento de esta capital celebró ayer sesión ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde señor García Martínez.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, la Corporación tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar el pliego de condiciones para contratar el acopio y machaqueo de la piedra necesaria con destino al afirmado de la carretera de Trassierra.

Aprobar también el proyecto de nueva alineación de la calle Barroso.

Prorrogar la concesión de una paja y cuarto de agua del vauero de la Torrejilla hecha á la Cocina económica por todo el tiempo que dicha benéfica institución permanezca en el edificio que hoy ocupa.

Faenalar á la Alcaldía para que conceda la gratificación que estime oportuna al brigada de la guardia municipal Francisco Velasco Jarado y á los guardias Cristóbal Carmona González y Dionisio Millán por el buen servicio que prestaron deteniendo á varios ladrones.

Ordenar la expropiación de la casa número 35 de la calle Pedro López, que amenaza ruina.

Y aprobar la distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

ARRIENDO DE CONSUMOS DE CÓRDOBA

En todo el presente mes queda abierta la cobranza voluntaria del 1.º y 2.º trimestre del corriente año, del reparto de extrarradio de esta capital, en estas oficinas, calle Ambrosio de Morales, número 9.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Córdoba 10 de Junio de 1906.—El Administrador, Tomás Izquierdo.

DE HACIENDA

He aquí la nota de los talones de cuenta corriente que la Delegación de Hacienda de esta provincia expedirá hoy contra la sucursal del Banco de España, para su entrega en las oficinas de Hacienda á los interesados:

Don Manuel de Luna 94 026 pesetas. —Don José Navarro 742 51. —Don José López 627'33. —Don Tomás Povedano 6 932 60. —Empresa de alumbrado eléctrico 69'56. —Don Manuel Rojano, pesetas 704 22. —Don Isidro Serrano 5 715'95. —Señor Depositario pagador 67.

GACETILLAS

—Nuestro Prelado.—En el tren correo de ayer llegó á esta capital, terminada la Santa Pastoral Visita en los pueblos de que ya dimos cuenta, el excelentísimo señor Obispo de la diócesis.

—Juegos florales.—Según comunicó anoche por telégrafo el brillante periodista don Julio Burell, á consecuencia de la situación actual de la política le es imposible venir hoy para ser Mantenedor de los Juegos florales que habían de celebrarse esta noche. En su virtud se suspende dicha fiesta hasta que el señor Burell pueda honrarla con su presencia y con su elocuente palabra.

—La rifa de caridad.—Las señoras que componen el patronato de la Cocina económica y comedor de caridad, nos ruegan que en su nombre demos las más expresivas gracias á cuantas personas, atendiendo á sus súpticas, han coadyuvado al satisfactorio éxito conseguido en la rifa que han organizado. Su gratitud la hacen también extensiva al excelentísimo Ayuntamiento, por su generosidad, así como á todos cuantos con su óbolo se han acercado á la caseta de la feria en demanda de hacer el bien. Además, nos hacen presente que en vista de haber acaudalado sobrantes, por efecto, especialmente, de lo poco que el tiempo ha favorecido en algunos días, han decidido prorrogar la rifa hasta el día del Corpus, con objeto de agotar todos los premios, á cuyo fin harán cuanto puedan, y esperan ser ayudadas por el público en general.

—Fúnebre ceremonia.—Ayer, á las diez de la mañana, se celebraron en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos solemnes horas fúnebres en sufragio por el alma de la excelentísima señora doña Genoveva de Hoces y Fernández de Córdoba, Marquesa de la Puebla de los Infantes, Duquesa de Almodóvar del Río, Grande de España, Dama de honor de S. M. la Reina, esposa del Excmo. señor Ministro de Estado. El templo parroquial, en cuyo frente se elevaba lujoso catafalco brillantemente iluminado, ofrecía un aspecto severo. El duelo estaba presidido por don José Sanmartín, gobernador civil; el general don Diego Muñoz-Cobo, gobernador militar; el alcalde, don José García Martínez; el delegado de Hacienda, don Francisco Rivas Moreno; don Lope de Hoces, conde de Hocesuelos, hermano de la finada; el magistrado de la Audiencia don Rafael González Anleo, y don Antonio de la Lestra, hermano político de la difunta Duquesa. En los bancos laterales figuraban distinguidas representaciones de la sociedad cordobesa. El fúnebre acto, en el que ofició lucida capilla, terminó con un solemne responso. Reiteramos al afligido viudo, Excmo. señor duque de Almodóvar del Río; á los hijos, señores marquesa de Hoyos y marquesa de Almodóvar del Río; á la madre política, Excmo. señora duquesa viuda de Hocesuelos; á los hermanos y demás distinguida familia la manifestación de nuestro sentimiento por la irremediable pérdida que acaban de sufrir con la muerte de aquella ilustre dama que fué valioso ornamento de la sociedad cordobesa.

—Juicio por jurados.—Ante la sesión primera de esta Audiencia se celebrará hoy la vista, con intervención del jurado, de la causa instruida en el juzgado de Rute, por el delito de robo, contra Alfonso Redondo Ruiz. Le defenderá el abogado señor Serrano (don Santos) y le representará el procurador señor García Vero.

—Viajes á Granada.—La compañía de los ferrocarriles Andaluces establecerá un servicio por trenes especiales, con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, para las personas que quieran asistir á las fiestas del Corpus en Granada. El viaje costará desde Córdoba, Montilla, Aguilera y Puente Jenil 9 pesetas en segunda clase y 6 en tercera, y desde Cádiz y Lucena 11 y 7. Dichos trenes especiales saldrán de Córdoba el día 13, á las 9'35 de la noche; de Montilla á las 11'34; de Aguilera á las 11'50, y de Puente Jenil á las 12'40, y llegarán á Granada á las 8'28 de la mañana del 14. Para el regreso saldrán de Granada el 17 á las 9 de la noche y llegarán á Puente Jenil á las

5'6 de la mañana; á Aguilera á las 6'1; á Montilla á las 6'24, y á Córdoba á las 8'10. De Cádiz saldrán el 13 á las 10'56 de la noche y de Lucena á las 11'26. El regreso se efectuará el 18 á las 6'49 de la mañana á Lucena y á las 7'17 á Cádiz.

—Variación de horas.—Desde mañana las horas de despacho en las oficinas municipales serán desde las ocho de la mañana á la una de la tarde.

—Acto fúnebre.—El viernes se celebraron en la parroquia de San Francisco y San Eulogio los funerales por el descanso del alma de nuestro antiguo amigo don Antonio Tójar Vilaver, de cuya defunción informamos á nuestros lectores. Ocupó la presidencia del duelo el R. P. Venancio de Eoija en unión de los señores don Bartolomé de Castro Escribano, don Cayetano Estrada, don Juan Ramirez, don Mariano Matas y don José González, hermano político del finado. Terminada la fúnebre ceremonia los numerosos amigos del señor Tójar que habían asistido al acto acompañaron sus restos hasta el cementerio de San Rafael, en donde recibieron cristiana sepultura. Descansen en paz.

—Sumario.—El número de la revista local de primera enseñanza titulada *La Educación*, correspondiente al día 10 del actual, contiene el sumario que sigue: El atentado contra S. M. M.: Nuestra protesta.—Indignación y remedio, por Rafael López Mora.—Escuelas graduadas, por Atanasio Fernández Cobo.—Asociación de Maestros públicos del partido de Bujalance: Reglamento.—Oficio dirigido á los Maestros del partido para la reorganización de la Asociación en 1.º de Noviembre último: Circular.—Asociación del Magisterio público de primera enseñanza del partido judicial de Montilla: Elección de Junta: Adhesión á la provincial.—Asociación Nacional del Magisterio primario.—Sección de noticias.

—Epilogo de feria.—Aunque la tormenta que desahogó durante las últimas horas de la tarde del domingo deslució la feria, anteanoche estuvo bastante animado el paseo de la Victoria. El epilogo de nuestro célebre mercado fué el baile en la tienda del Circolo de la Amistad, que resultó brillante, como todos prolongándose hasta las altas horas de la madrugada.

—Obras públicas.—En la Dirección general de Obras públicas se celebrará, el día 18 de Julio próximo, la subasta para adjudicar las obras del trozo primero del ramal al puente de Montoro en la carretera de Pedro Abad á Villanueva de Córdoba, cuyo presupuesto es de 151 592'24 pesetas. Dicho presupuesto hallase de manifiesto en el Gobierno civil de esta provincia y las proposiciones podrán presentarse hasta el 13 del mes próximo.

—Espectáculo benéfico.—Como tenemos anunciado, esta noche, á las ocho, presentará don Antonio de la Rosa, en su magnífico teatro mecánico y cinematográfico, establecido en el real de la feria, frente á la carrera de Colón, los escogidos cuadros que figuran en el correspondiente programa que en otro lugar insertamos, en beneficio de la Asociación Cordobesa de Caridad. Excusado es repetir que á estas funciones, á que prestará su concurso la banda municipal, asistirá el vecindario con mayor interés, considerando el caritativo fin á que se destinan, y que por ello merece especial gratitud el señor de la Rosa, dueño de tan acreditado cinematógrafo, cuya generosidad en bien de los menesterosos somos los primeros en aplaudir.

—La embajada marroquí.—Ayer en el tren correo de Málaga continuó su interrumpida marcha, con dirección á Granada, la embajada marroquí que llegó anteyar á esta capital. En los andenes de la estación central despedieron á los representantes del Sultán de Marruecos los señores Gobernadores civil y militar y el Alcalde de la capital.

—Funerales.—Ayer, á las nueve y media, se verificaron en la parroquia de San Francisco y San Eulogio los funerales por el descanso del alma de la señora doña Manuela de Luna y del Castillo, viuda de Moñino. El numeroso duelo que asistió á la fúnebre ceremonia lo presidió el presbítero don Antonio Guzmán Ajeño, capellán del hospital de Crónicos, en unión de don José Cabrera Tórtola, don Julio Dávila, don Rafael Cabrera, don Julio Dávila Castillo y don Rafael Ceballos. Acompañamos á la familia de la señora finada en su justificado sentimiento.

—Altar.—Ayer empezaron los trabajos para la instalación del altar que todos los años luce, en las fiestas del Corpus, ante la fachada de las Casas Consistoriales.

—Horas de despacho.—Desde el viernes próximo, día quince del corriente, las horas de despacho en los juzgados municipales serán de ocho á doce de la mañana.

—Personal.—Al ayudante segundo de Obras públicas don Leopoldo Dá-

los y Pascual, que se hallaba al servicio del ayuntamiento de Casinos, se le ha concedido el reintegro en servicio activo, en la División hidrúlica de Guadalquivir, y el ayudante segundo don José Mora Esteva, que servía en la División hidrúlica del Guadalquivir, ha sido trasladado á la provincia de Valencia.

—Hallazgo.—Un vecino de esta capital ha dado cuenta en la inspección de vigilancia de que en la alameda del Obispo se ha encontrado una caballaria sin dueño.

—Lo sentimos.—Se halla enfermo, aunque no de gravedad, por fortuna, nuestro distinguido amigo y colaborador el notable arqueólogo don Francisco Valverde Perales. Deseamosle pronto y completo restablecimiento.

—Ceremonia fúnebre.—En la iglesia parroquial de San Francisco se celebraron ayer tarde los funerales en sufragio por el alma de la apreciable señora doña Rafaela Balboa y Mancha, viuda de don Rafael Ruiz Martínez. A la fúnebre ceremonia acudió numeroso duelo, que fué presidido por la familia de la señora finada. El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Rafael. Enviamos á su desconsolada hermana, doña Francisca, y á los demás parientes, nuestro sincero pésame.

—Traslado.—El subdirector del cuerpo de Telégrafos don Francisco Ruiz Escribano Muñoz ha sido trasladado del Centro de Córdoba al de Ciudad Real.

—Denuncia.—Un sujeto llamado Antonio de la Rosa Mata, de oficio blanqueador, estuvo ayer en la inspección de vigilancia para denunciar el hecho de que un desconocido se había presentado en una casa de la calle de Osio, donde el denunciante trabajaba, llevándose sus herramientas. Estas han sido encontradas en un baratillo. Se figura quién sea el autor del hurto.

—Adjudicación.—Las obras de reparación de los kilómetros del 29 al 56 de la carretera de Oesta del Espino á Málaga, en la provincia de Córdoba, le han sido adjudicadas á don Salvador de Vigo, en la suma de 93.850 pesetas.

—Cuerpo de vigilancia.—Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á tres sujetos sospechosos y á otro que anteyar se arrojó al redondel en la Plaza de toros durante la lidia del segundo novillo. También han conducido al Hospital de Agudos al joven Esteban Consuegra que llegó, con una pierna fracturada, en el tren mixto de la sierra.

—Nombramiento.—Ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de Montemayor don Antonio Rodríguez Luque.

—Guardia civil.—La benemérita del puesto de Palma del Río ha detenido á dos sujetos que hurtaban mieses en una finca de aquel término.

—Minas.—Don Manuel Bariquez ha solicitado treinta y cinco pertenencias de la mina de plomo y otros minerales *El Españolito*, del término de Córdoba, y don Manuel Castoverde una de masía á la de cobre *Demasia á Ost*, de Pozoblanco.

—Sin efecto.—Han quedado sin efecto, por falta de licitadores, las subastas anunciadas para contratar los acopios con destino á la conservación, durante los años 1906 y 1907 de las carreteras de Madrid á Cádiz y Andájar á Villanueva del Duque, en la provincia de Córdoba.

—Nuevo horario.—Desde el quince del corriente las horas de servicio en las estaciones limitadas de telégrafos será de ocho á doce y de tres á siete. Los domingos y fiestas de precepto general, sólo de ocho á doce. Se considerarán como fiestas de precepto general los días 6 de Enero, 2 Febrero, 25 Marzo, 29 Junio, 25 Julio, 15 Agosto, 8 Septiembre, 1 Noviembre, 8 y 25 Diciembre y las fiestas de Jueves Santo, Ascensión y Corpus.

—Picador.—Ha llegado á su casa de Puerto Real, lastimado en un brazo á consecuencia de una de las caídas que dió en nuestra plaza, el picador de toros *Arriero*, de la cuadrilla de *Bombita*.

—Biblioteca Calleja.—Ha aparecido en las librerías la nueva edición de la interesante novela de aventuras *Invierno en el Polo Norte*, 2.ª parte de *Los pescadores de ballenas* por Emilio Salgari, obra cuya primera edición quedó agotada á los pocos días de haber sido puesta á la venta. Partense este libro á la *Biblioteca Calleja*, que es la más barata de España, la que dá á luz las mejores novelas publicadas hasta el día y la que presenta sus obras con más elegancia y solidez en las condiciones materiales de los libros. Todos los tomos de la *Biblioteca Calleja* son en 8.º mayor, de 300 páginas próximamente, y cuestan 1 60 pesetas. Comprando los libros la novela nueva de la citada *Biblioteca*, cuesta 80 céntimos, precio verdaderamente inverosímil que no se encuentra en nuestro país ni se conoce en el extranjero.

...el estómago el Elíxir Saiz de Carlos...
Llámanse «Aceite Eléctrico» el...
 ...remedio del Dr. de Grath por...
 ...producidos con tal rapidez sus...
 ...operación de la...
 ...corriente electrizadora. No...
 ...mejor para dolores de...
 ...clase.
Herniados (Quebrados.) Vues...
 ...la obtención de la...
 ...electro-reductor (Braguero electro...
 ...del doctor M. Caldeiro. Es...
 ...recomendado por la clase mé...
 ...la corriente electro mag...
 ...que se desarrolla por simple...
 ...hace que el tejido cicatric ad...
 ...la fuerza perdida y vuelve a re...
 ...llegando a desaparecer la...
 ...La contención simétrica perfe...
 ...que no desviando la parte que...
 ...en contacto con la hernia, esta se...
 ...siempre reduciéndose punto prin...
 ...para que pueda la corriente elec...
 ...magnética ejercer su acción sobre...
 ...mismo punto herniado. Es elástic...
 ...no tiene sacos ni muelles, sien...
 ...completamente adaptable y especial...
 ...para montar a caballo y dedicarse a to...
 ...clase de trabajos. Precio del Cintu...
 ...completo, 50 pesetas. Pídanse deta...
 ...y boletín de medidas al Dr. M. Cal...
 ...Puerta del Sol, 9, Madrid.
Nueva exposición.—Bonitos tra...
 ...para caballeros en dibujos no...
 ...y precios baratísimos, hay gran...
 ...en el establecimiento de teji...
 ...Mármol de Bañuelos, número 2.—
 ...para por metros. Precio fijo.
Trajes para señoras.—Últimas...
 ...novedades, gran surtido, bonitas cole...
 ...y precios muy económicos se en...
 ...en el establecimiento de tej...
 ...Mármol de Bañuelos, número 2.—
 ...para por metros. Precios fijos.
Maura, Sánchez, Villanueva
 ...y el conde, si no estoy loco,
 ...me parece que son cuatro...
 ...que usan el Licor del Polo.

Sociedad José Barea é Hijo
Precios al público
 desde el 12 al 18 de Junio de 1906

Pesetas	
Carne de vaca con hueso, kilo.	1'64
Idem idem sin hueso, kilo.	2'40
Idem idem con hueso, kilo.	2'28
Idem sin hueso, kilo.	2'28
Idem de macho, kilo.	1'44

SOCIEDAD ANÓNIMA
Hullera Cordobesa
 Por acuerdo del Consejo de Administra...
 ...de esta Sociedad se convoca á los se...
 ...accionistas á la Junta general ordi...
 ...que celebrará el día veintiocho del co...
 ...riente, á las diez de la mañana, en el do...
 ...micio social, Fuenterrabía, 24.
 Para ejercitar el derecho de asistencia...
 ...necesitarán los señores accionistas depo...
 ...lar en la caja de esta Sociedad, con veinti...
 ...horas de antelación, los títulos de las...
 ...acciones ó los resguardos de depósito de los...
 ...establecimientos de créditos en que los ten...
 gan.
 Los libros, balance, inventario y Memo...
 ...estarán de manifiesto en dicha oficina...
 ...durante los ocho días precedentes á la Jun...
 ta general.
 San Sebastián 4 de Junio de 1906.—El...
 Presidente, Casildo Zavala.

VENTA DE CASA
 En subasta voluntaria que se celebra...
 ...el día 15 de Junio actual, de una á...
 ...de la tarde, ante el Notario de esta...
 ...pital D. Alberto de Torres é Illescas,
 ...en su despacho, calle Domingo Muñoz,
 ...número 4, se enagará la casa núme...
 ...ro 4, calle de San Felipe, de esta ciu...
 ...dad, con cómodas y espaciosas depen...
 ...dencias, de moderna construcción y con...
 ...vistas al paseo del Gran Capitán. Los...
 ...títulos de propiedad y el pliego de con...
 ...diciones estarán de manifiesto en la No...
 taria.

Sección religiosa
SANTO DE HOY.—San Juan de Sahagún, con...
 ...sor, y San Onofre, anacoreta.—**MAÑANA.**—San...
 ...Antonio de Padua, confesor.
JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la...
 ...lesia del hospital de los Dolores, costeado por...
 ...don Antonio Barbudo, en sufragio por sus di...
 ...funtos.
CORTE DE MARIA.—Los asociados visitarán...
 ...á nuestra Señora del Pilar, en la iglesia de...
 ...de Nazareno.—Mañana á nuestra Señora de...
 ...Remedios, en la parroquia de San Lorenzo.
 —En la iglesia del Santo Ángel (Capuchinos),...
 ...los días del presente mes, en la Misa de...
 ...se harán los ejercicios dedicados á honrar al...
 ...santísimo Corazón de Jesús.
 —Hoy, al toque de oraciones, se hará en la pa...
 ...roquia de San Andrés el devoto ejercicio del mes...
 ...consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.
 El miércoles, á las siete de la mañana, primer...
 ...de novena al glorioso San Antonio, durante...
 ...esta Misa rezada.

—En la iglesia de San Pedro Alcántara hoy,
 á las siete y cuarto de la tarde, sexto día de la
 solemne novena que las religiosas terciarias dedican
 en honor del glorioso San Antonio de Padua.
 Se rezará la estación al Santísimo, santo rosario,
 letanía cantada, coplas al Santo, motetes al Santí...
 simo Sacramento, concluyendo con la reserva.
 Por concesión de nuestro Excmo. Prelado esta...
 rá expuesta S. D. M. en forma de Jubileo, cos...
 teado por don Antonio Santoaalla y señora, en su...
 fragio de su hermana y demás difuntos.
 —Hoy segundo día del solemne triduo que la
 comunidad de religiosas de Santa Isabel de los
 Angeles, auxiliada de la piedad de los fieles, celebra
 en su iglesia en honor de San Antonio de
 Padua, dando principio al toque de oraciones.
 Se rezará el santo rosario, letanía cantada, sermón
 que predicará un R. P. Capuchino, ejercicio cor...
 respondiente al día, con coplas alusivas, conclu...
 yendo con la antifona y oración.
 Mañana, festividad del Santo, á las diez, se ve...
 rificará la solemne función religiosa, con sermón
 á cargo de un R. P. Capuchino.
 —Hoy segundo día del solemne triduo que la
 Pia Unión de San Antonio, establecida en la Real
 iglesia de San Pablo, celebra en honor del glo...
 rioso Santo, dando principio á las siete de la
 tarde.
 Mañana, á las ocho, habrá Misa cantada.
 —En la iglesia de religiosas Capuchinas, hoy
 primer día de la solemne novena que dedican al
 glorioso San Antonio de Padua los señores Di...
 rectores del «Pan de San Antonio», dando prin...
 cipio al toque de oraciones, con exposición de Su
 Divina Majestad, rezándose la estación, santo ro...
 sario, letanía cantada, sermón que predicará un
 R. P. Capuchino, ejercicio de la novena y reserva.
 Mañana, á las diez, se celebrará una solemne
 función con orquesta, en la que panegrizará las
 glorias del Santo el R. P. Estanislao de la Virgen
 del Carmen, religioso Carmelita.
 Concluida la función se repartirá una abund...
 ante limosna de pan entre los pobres.

Las misas que se celebren mañana, desde las
 seis en adelante, en la iglesia del Santo Ángel
 (Capuchinos), por los Padres de dicha Comuni...
 dad, serán aplicadas por el eterno descanso del
 alma del señor don Antonio María Bejarano y
 Millán, que falleció el 2 de Febrero de 1897.
 Su desconsolada madre y hermanos ruegan á
 sus amigos le encomienden en sus oraciones á
 Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.
 Hay concedidas indulgencias.
 Las misas que se celebren mañana en la iglesia
 parroquial de San Miguel, por los señores sacerdo...
 tes invitados al efecto, de ocho á diez, serán apli...
 cadas por el alma del señor don Antonio Jugu...
 y Gassín, que falleció el 23 de Febrero de 1894.
 Sus hijos ruegan á sus parientes y amigos lo
 tengan presente en sus oraciones.

EL TIEMPO

Observaciones meteorológicas verificadas en el día
 de la fecha:

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	39	00
Temperatura máxima á la sombra y al aire libre.	33	80
Temperatura mínima á la sombra y al aire libre.	16	20
Temperatura media á la sombra y al aire libre.	25	00
Oscilación.	17	60
Agua de lluvia en milímetros.	2	00
Agua evaporada en milímetros.	3	20

—OBSERVACIONES A LAS NUEVE DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0° y al nivel del mar.	758	90
Temperatura á la sombra.	24	80
Temperatura de termómetro humedecido.	20	00
Tensión del vapor.	14	44
Humedad relativa.	62	00
Estado del cielo.	Despejado.	
Dirección del viento.	N. E.	
Fuerza.	Ventolina.	
Velocidad en kilómetros.	45	

Córdoba 11 de Junio de 1906.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

Segadora.—En buenas condiciones se vende una segadora atadora «Osborne», nueva, con todos sus accesorios. Para tratar y verla calle Torres-Cabrera, núm. 4.
No habrá débiles
 Usando el Antianémico Gran Guinart, que es el mejor reconstituyente é infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Venta en todas las farmacias. Depósito Central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor 18, Madrid.

AGUAS DE VILLAZA (ORENSE)
 Minero-Medicinales, Naturales-Bicarbonatadas, Sódico-Litónicas.
 Excelentes aguas de mesa, de eficacia probada para el estómago, vías urinarias, etc.
 Facilitan la digestión, no irritan ni debilitan.
 Depósito exclusivo para España, Tomás de Zubiria y C.ª, Bilbao.
 Depositario en Córdoba, don José Mira Dorado Gutiérrez de los Ríos 24. De venta en farmacias y droguerías.

FUENTE AMARGA.—CHICLANA
 PROVINCIA DE CADIZ
 GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO DE AGUAS MINERO-MEDICINALES
LAS MAS SULFURAS DE ESPAÑA
 Temporada oficial de 1 de Junio á 31 de Octubre
 Informes y memorias pidanse á sus propietarios.
 Hijos de Agustín Blázquez
Aviso.—En vista de la gran aceptación que han tenido los extraordinarios surtidos que en adornos, abanicos, peinetas, plisés, corbatas, cinturones, guantes, mitones y demás artículos de temporada hemos presentado, rogamos á nuestra distinguida clien...

...y al público en general, que desee proveerse de dichos artículos, no lo deje para última hora, pues sentiríamos no poder complacerles, si efecto de la mucha demanda que de los mismos tenemos llegarán á agotarse las grandes existencias que de los mismos se han recibido. Pasamanería «La Sevillana, Letrados 24.
Café LA PERLA
 Helados para hoy.—Mantecado, Fresa, Almondra, Limón, Merengues helados y Barquillos rellenos.
 Servicio á domicilio.

Restaurante de Miguel Gómez, CALLE DE BOLE (antes Morillos).—Plato del día para hoy.—Lengua de vaca en estofado con patatas.

Espectáculos
TEATRO CIRCO
 Compañía cómico-lírica bajo la dirección de Enrique Lacasa.

FUNCION PARA HOY
 Primera sección, á las nueve.—La zarzuela en un acto, *El juicio oral*.
 Segunda sección, á las diez.—La zarzuela en un acto, *La corria de toros*.
 Tercera sección, á las once.—La zarzuela en un acto, *El bateo*.
 Cuarta sección, á las doce.—La zarzuela en un acto, *El arte de ser bonita*.
 PRECIOS PARA CADA SECCION.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Sillas con entrada, 0'75 céntimos.—Anfiteatro con idem, 0'40.—Entrada de palco, 0'75.—Entrada de grada, 0'20.

CINEMATÓGRAFO «LA ROSA»
 establecido en el Real de la Feria, frente á la Carrera de Colón.
 Programa de los cuadros que se exhibirán en la noche de hoy, en beneficio de la Asociación cordobesa de Caridad:
 1. Los Alpinos.—2. Música y Pintor.—3. El que hace la paga.—4. Historia de un pantalón.—5. Salón de patines.—6. Bautizo alegre.—7. Combate naval.—8. Niños terribles.—9. Por haber ido al baile.—10. En busca del amolador.—11. Comitiva regia: llegada á San Jerónimo.—12. Historia de un naufrago.
 PRECIOS.—Sillas, 50 céntimos.—Entrada general, 25 céntimos.
 La primera función dará principio á las ocho. Asistirá la banda de música municipal.

Por telégrafo
Conferencia importante
 Madrid 11, 8 m.
 Anoche Gasset estuvo en el domicilio de Canalejas con quien marchó á casa de Moret, conferenciando largamente.
 A esta conferencia se le atribuye extraordinaria importancia.
Noticia desmentida
 Madrid 11, 8'15 m.
 En Roma ha sido desmentida oficialmente la noticia relativa al proyecto de atentado contra Su Santidad.
 No obstante, en la ceremonia de la beatificación del Padre Buenaventura, que se celebrará hoy en la basílica de San Pedro, se tomarán toda clase de precauciones.

Lotería Nacional
 Madrid 11, 12'20 t.
 En el sorteo celebrado hoy han obtenido los premios mayores los números que siguen:
 250.000 pesetas el 12.997.
 100.000 » » 14.672.
 60.000 » » 14.318.
 Los de 3.000 pesetas han correspondido á los siguientes:
 10.984—1.329—12.691—11.778.—
 7.439—6.830—8.590.—3.515—12.585
 185—16.156—2.279—13.462—7.557—
 16.534—888—10.047—6.055.

Censura
 Madrid 11, 2'30 t.
 El nuevo ministro de la Gobernación, Sr. Quiroga Ballesteros, censura que Maura no discuta públicamente el asunto que tanto parece preocuparle del decreto de disolución de las Cortes.
El Gobernador de Barcelona
 Aun se ignora si el Duque de Bivona continuará encargado del Gobierno civil de Barcelona.
Nuevos ministros
 Los señores Celleruelo y San Martín han tomado posesión, respectivamente, de las carteras de Gracia y Justicia é Instrucción pública.

Lo que dice Quiroga
 Madrid 11, 2'45 t.
 El ministro de la Gobernación ha manifestado que en el próximo Consejo no se tratará del programa del Gobierno, porque las indicaciones respecto á aquel vienen de arriba.
Declaraciones de Moret
 Moret ha dicho que el Gobierno dedicará preferente atención á los nuevos presupuestos.

La Cordobesa
SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA
FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE
CONSTRUCCIONES METALICAS
 Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de
 Preusas, bombas, herrajes, depósitos y artefactos para molinos aceiteros y de harinas.
 Norias, bombas, malacates, trituradores de semillas y arados de todas clases.
 Trabajos para minas y para todas las industrias.
CALLE CUARTELES NUEVOS
 Frente á la estación del ferrocarril de Cercadilla.—CORDOBA

La cartera de Estado
 Es probable que el Duque de Almodóvar, á causa de la enfermedad que padece, sea sustituido en el Ministerio de Estado.
Valores públicos
 Madrid 11, 5'15 t.
 4 por 100 interior, 81'65.—5 por 100 amortizable, 99 90.—Banco de España, 440'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 408'00.—Cheque vista París, 10'90.—Idem Londres, 00'00.
Fallecimiento
 Madrid 11, 6'15 t.
 Ha fallecido el exministro señor Castellanos.
Las comunicaciones
 Se hace con dificultad el servicio de comunicaciones á causa de las tormentas.
Oposiciones terminadas
 Han terminado las oposiciones á plazas de Maestras de Madrid y provincias.
 El número 1 ha sido concedido por unanimidad á doña Clotilde María Morales.
 Esta opositora ha hecho unos ejercicios brillantísimos.
La Junta de Aranceles
 La Junta de Aranceles ha terminado sus reuniones, concluyendo el acto con vivas á España.
 Se acordó dar un voto de gracias á los señores Urzáiz y Sitjes.
 El Gobierno se halla dispuesto á que el nuevo arancel rija para el 1.º de Julio.

Las víctimas de Moral
 Madrid 11, 8'30 n.
 Ha fallecido un palafrenero, á consecuencia de las heridas que recibió en el atentado contra los Reyes.
 El entierro ha sido costeado por Palacio, habiéndose socorrido, asimismo, á la viuda.
 También ha fallecido una mujer, herida en el criminal atentado.
Conferencia
 El ministro de Hacienda ha celebrado una conferencia con Moret, relacionada con los tratados de comercio.
Cargos rechazados
 El señor Merino ha rechazado la Alcaldía de Madrid y el Gobierno del Banco.
Dimisiones
 Han presentado las dimisiones los Directores de los Registros.
Las Princesas de Coburgo
 Han llegado á Sevilla las Princesas de Coburgo.
Horrorosa tormenta
 En Belmonte ha descargado una horrible tormenta, acompañada de granizos, que ha destruido las cosechas.
 Las pérdidas se calculan en 500.000 pesetas.

Los Reyes en La Granja
 Madrid 11, 9'45 n.
 Los Reyes han paseado por los jardines de La Granja, viendo correr las fuentes.
 Después regresaron á Palacio.
 SS. MM. irán mañana á Segovia á despedir á la Princesa Beatriz y á sus hijos.
 Se espera que don Alfonso regrese mañana á Madrid para despachar con el jefe del Gobierno.
No hay indulto
 El nuevo ministro de Gracia y Justicia no concederá el indulto con motivo de la boda del Rey.
Sobre el atentado
 La policía ha practicado un registro en casa de Nakens.
 Dicese que serán embargados los bienes de Ferrer, cuyo valor asciende á 350.000 pesetas.
 Los desperfectos causados por el atentado en la carroza régia han sido valuados en 13.000 pesetas.

De La Granja
 Comunican de La Granja que las lluvias han impedido la excursión de los reyes en automóvil á Segovia.
Consejo de ministros
 Madrid 11, 10'45 m.
 Los ministros han celebrado Consejo en la Presidencia.
 Este ha sido de larga duración.
 Moret saludó á los nuevos ministros, exponiéndoles el programa del Gobierno, deteniéndose especialmente en las cuestiones referentes á Andalucía y Cataluña y en la reforma del Concordato, puntos estos de mayor atención.
 Se acordó redactar en breve los presupuestos y debatir en Consejo las proyectadas reformas.
 Se leyó una comunicación del Presidente del Congreso expresando la necesidad de ultimar las listas electorales, acordándose cooperar á la formación del censo.
 Se acordó allegar nuevos medios en favor de las víctimas del atentado.
 Autorizóse á Gasset para negociar con las compañías ferroviarias los medios de organizar trenes rápidos desde Cádiz á Vigo y á la frontera francesa.

Conferencia
 Madrid 12, 2 m.
 Después del Consejo conferenciaron Moret, Gasset y Luque.
 Estos son partidarios de la pronta publicación del decreto de disolución de Cortes.
La reina madre
 La reina madre ha visitado en el hospital del Buen Suceso á los heridos el día 31 de Mayo.
 S. M. rogó que admitan en el hospital á una mujer y un niño también heridos el día del atentado.

✠
EL SEÑOR
Dr. D. Antonio Soriano y Barragán
 Rector y Cura propio que fué de la parroquia de San Miguel de esta ciudad.
 Falleció el día 12 de Febrero del corriente año
 —R. I. P. A.—

Las misas que se celebren el día de San Antonio en la parroquia de San Miguel, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicho señor.
 Sus hermanos don José y doña Purificación Soriano y Barragán, viuda de González Francés; hermana política; sus sobrinos y sobrino político, suplican á sus amigos y feligreses encomienden su alma á Dios.
 Hay concedidas indulgencias por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA

